

Danksagung

An dieser Stelle möchte ich mich bei allen bedanken, die mir bei der Erstellung meiner Dissertation in irgendeiner Art und Weise behilflich waren.

Mein besonderer Dank gilt Herrn Professor Heuwieser für die Bereitstellung des Themas und die Möglichkeit, in seiner Arbeitsgruppe zu promovieren.

Ein dickes Dankeschön geht an meinen Betreuer Dr. Marc Drillich für sein stets offenes Ohr, das Beheben statistischer Probleme und sein ausdauerndes Korrekturlesen. Bedanken möchte ich mich bei Dr. Damaris Raab und Dr. Miriam Lenz, die mir mit Rat und Tat zur Seite standen und mich in den Betrieben eingearbeitet haben.

Vielen Dank den Mitgliedern der Arbeitsgruppe für die nette Zeit in der Fortpflanzungsklinik und die tolle Unterstützung bei den Ausfahrten.

Frau Igel, „Heinzi“ Lucke, Frau Fiedler, Herrn Rohloff und allen anderen Mitarbeitern der Betriebe möchte ich herzlich für die sehr gute Zusammenarbeit danken. Ohne sie wäre die praktische Durchführung der Studien nicht möglich gewesen.

Besonderer Dank gebührt meiner Mitdotorandin „Änneken“ Lincke, die meine Launen tapfer ertragen, dem Computer und SPSS so manches Schnippchen geschlagen hat. Außerdem sorgte sie zuverlässig dafür, dass wir unsere Studienutensilien stets an Bord hatten.

An dieser Stelle möchte ich mich noch bei meiner Familie und meiner Freundin Sanne bedanken, die mich immer unterstützt und im passenden Moment motiviert haben.

Abschließend bedanke ich mich bei der Veyx Pharma GmbH, Schwarzenborn, für die Bereitstellung der Medikamente und die gute Zusammenarbeit.